

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nevers, le 24 janvier 2024

DES VIES PEUVENT ETRE SAUVÉES À NEVERS

La Ville de Nevers continue le déploiement de défibrillateurs. 10 nouveaux appareils stratégiquement placés en extérieur sont en cours d'installation. Cette dernière génération d'appareils complète le parc existant et permet de gagner un temps précieux en mettant automatiquement les usagers en contact avec les pompiers.

Chaque année en France, 50 000 personnes sont victimes d'un arrêt cardiaque dans la rue ou dans un lieu public, dès lors chaque seconde devient très précieuse. Pour mettre toutes les chances du côté des victimes, la Ville de Nevers a décidé d'installer des défibrillateurs extérieurs dans des lieux identifiés en concertation avec les pompiers. L'objectif de ces dispositifs dans la rue est de pouvoir intervenir rapidement et lorsque les équipements recevant du public (gymnases, écoles, médiathèque, théâtre...), tous équipés, sont fermés. Les 11 défibrillateurs extérieurs, en service, sont majoritairement autonomes grâce à leur panneau solaire.

Ce chiffre passera prochainement à 21, avec l'installation de 10 nouveaux défibrillateurs dernière génération (7 autonomes avec un panneau solaire et 3 filaires). Ils ont la particularité de déclencher automatiquement un appel aux pompiers dès leur prise en main. Grâce à cette mise en relation, les professionnels du secours pourront guider vos gestes en attendant qu'une équipe arrive sur place grâce à la géolocalisation intégrée à l'appareil et prenne le relais. Installer les défibrillateurs c'est bien, accompagner les citoyens dans l'utilisation, c'est encore mieux et la Ville travaille aussi sur cet axe et sur une communication grand public.

Une utilisation facile par tous, même les plus jeunes

Ces nouveaux défibrillateurs ont une technologie très pointue tout en ayant une grande

Contact Presse

Céline Ducoin – 06.62.30.01.05 – cducoin@agglo-nevers.fr

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

facilité d'usage par le grand public. Couplés aux applications gratuites comme *Sauv Life* ou *Permis de Sauver* qui envoient des notifications aux secouristes à proximité inscrits sur leur base de données, les défibrillateurs grand public sont un atout indéniable et permettent à tout un chacun d'intervenir, « *y compris par les plus jeunes* » insiste Basile Khouri, élu à la santé.

« *Il est important de rappeler que chaque minute passée après un accident cardiaque, ce sont 10% de chance de survie qui s'envolent* », poursuit l'élu également médecin, « *il ne faut pas avoir peur d'utiliser un défibrillateur. L'appareil ne choque que si c'est nécessaire, il n'est pas possible d'aggraver l'état de la victime, ni d'être poursuivi parce qu'on a tenté de sauver une vie.* »

Pour dédramatiser l'usage des défibrillateurs, la Ville de Nevers a programmé l'année dernière des initiations à l'utilisation ouvertes gratuitement au public, lors de différentes manifestations, comme Nevers Plage, samedi sport ou les marchés. Les mini-formations dispensées par un agent municipal habilité, seront reconduites en 2024. Les dates seront diffusées sur le site de la ville et sur les réseaux sociaux.

Les défibrillateurs connectés ont en plus l'énorme avantage de donner des renseignements sur leur état de fonctionnement (chargement des batteries pour les appareils autonomes, éventuel défaut de fonctionnement, etc), si bien qu'ils sont toujours opérationnels.

Merci aux mécènes

Ces acquisitions représentent un investissement de 46 000 € (5 500 € par appareil autonome et 2 500 € par filaire), financé en partie par le mécénat. Lors de la dernière prospection, deux mécènes, BC Dispositifs Médicaux et Osté France Ortho ont apporté leurs contributions qui s'ajoutent à celles des mécènes 2021 (Crédit Agricole, MTN Prévention, Etoile 58 Mercedes Benz Nevers, Nevers Premium Automobiles Audi Nevers, BC Dispositifs Médicaux, Para Médical Bernamont et Rotary Club).

Pour les années à venir, la Ville de Nevers a établi un programme de remplacement des premiers appareils installés par des défibrillateurs connectés et poursuivra le quadrillage de ville.

Par le passé, une vie neversoise a déjà été sauvée grâce à un défibrillateur. Basile Khouri incite donc chacun à être « *citoyen, responsable et actif très rapidement. Nous pouvons tous être des héros et souvenez vous, le pire c'est de ne rien faire !* »

Contact Presse

Céline Ducoin – 06.62.30.01.05 – cducoin@agglo-nevers.fr